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Отчёт
перед Родиной

го факультета. Здесь 

только в период до Ю 
января из 208 студентов, 

державших экзамены, 31 
получил неудовлетвори

тельные оценки.

Зимняя экзаменационная сес
сия — в полном разгаре. Свыше 
5 тысяч студентов нашего инсти
тута держат в эти дни серьез
ный и ответственный экзамен пе
ред Родиной. Политехники отчи
тываются в том, как они исполь

зуют великое право на образова
ние, предоставленное советским 
людям Сталинской Конституцией, 

как овладевают знаниями, необ
ходимыми им в будущей вели
кой работе по строительству 
светлого здания коммунизма.

В течение всего первого семе
стра упорно боролись за  знания 
студенты механикомашинострои

тельного факультета. Крепкая 
товарищеская дружба установи
лась у них в академических груп
пах. Взаимно помогая друг дру
гу, строго следя за учебной дис
циплиной и успеваемостью ка
ждого студента, механики доби
лись того, что своевременно лик

видировали академические за 
долженности, во-время выполни
ли контрольные работы и до
машние задания.

Неудивительно, что и экзаме
национная сессия у студентов 

этого факультета проходит с вы
сокой организованностью. Все 
705 студентов, обязанных дер
жать экзамены до 10 января, 
своевременно явились на сессию. 
Их ответы экзаминаторам свиде
тельствуют о высоком уровне 
подготовки: около 550 студентов 

получили хорошие и отличные 
оценки. Наиболее отрадны пер
вые итоги сессии у студентов 
345-й и 246-й групп этого ф а
культета. Они держали уже два 
экзамена и не получили при этом 
ни одной плохой и посредствен
ной отметки.

Так же неплохо держат экзаме

ны студенты металлургического 
факультета. Здесь случаи неявки 

на сессию без уважительных 
причин единичны. Большинство 
студентов, как правило, получает 

за свои знания только «пятерки» 

и «четверки».
Иначе обстоит дело в некото

рых группах гидромелиоративно-

Не использовали всех своих 
возможностей и коллективы 

энергомашиностроительного и фи

зикомеханического факультетов. 
В первые дни сессии здесь так
же много «провалов» на экзаме
нах, есть случаи неявок на сес
сию без уважительных причин.

Время не ждет. Каждый сту
дент должен в эти , дни макси
мально использовать каждую ми

нуту своего рабочего времени, 
строго планировать свой день. 

Партийные, комсомольские и 
профсоюзные организации ф а 

культетов особое внимание дол
жны уделить сейчас студентам 
младших курсов. Надо использо

вать все средства и методы для 
того, чтобы помочь младшекурс
никам в подготовке к экзаме
нам.

В эти дни особенно четко и 
оперативно обязаны работать все 

отделы института —  от декана
тов до хозяйственников. Между 

тем, в этом отношении у нас не 
все обстоит благополучно. Как 
отмечала уже газета «Политех
ник», есть ряд недостатков в р а 
боте учебного отдела и библиоте
ки института. Серьезные претен
зии пред’являют студенты и 
к административно-хозяйственно

му отделу: он недостаточно поза
ботился об оборудовании учебных 
комнат, о  создании нормальных 

условий для занятий студентов.

Эти и подобные им недостатки 
должны быть немедленно устра
нены. Экзаменационная сессия — 
это серьезная проверка не только 
знаний студентов, но и полугодо

вой работы всего нашего коллек
тива. Политехники должны с че
стью выдержать ее, добиться от
личных итогов сессии с тем, что

бы рапортовать Родине о том, 
что в стенах нашего института 

успешно воспитывается подлинно 

высококультурное пополнение со 
ветских специалистов, способных 
возглавить стахановский труд 
коллективов заводов, фабрик, 
строек коммунизма.

ВЕСТИ 
С ЭКЗАМЕНОВ

☆

Б е з  
«троек»!

□
Организованно проходят экза

мены на механико-машинострои
тельном факультете. Студенты 

отчитываются перед Родиной' в 
том, как они боролись за знания 
в первом учебном семестре, как 
готовили себя к будущей боль
шой и  (почетной работе специали
стами на заводах, фабриках, 

стройках коммунизма
Высокие знания показывают в 

эти дни студенты 345-й труппы. 
Все, как один, они во-время сда
ли зачеты. Начало нынешней сес
сии студенты также отмечают от
личными показателями. И з  18 че
ловек, сдававших металловеде
ние, ни один не тюлучил «троек» 
и «двоек». 'В зачетные книжки 
всех экзаменующихся по этому 
предмету профессор Лебедев по

ставил только отличные и хоро
шие отметки. Также на «отлич
но» и «хорош о» сдали студенты 
и второй предмет —  теорию ма

шин и механизмов.
Успех этой группы не случаен. 

Здесь 14 комсомольцев. Дружная 
комсомольская группа (староста 
Капитанов, комсорг Савинская, 
профорг Берилюв) систематически 
добивается высоких успехов. 
Тщательно и своевременно прора
батывая каждую лекцию, помо
гая друг другу, студенты всегда 
показывают глубокие знания.

Серьёзная
проверка

□
Нынешняя экзаменационная 

сессия явилась серьезной провер
кой знаний студентов энерго- 
машиностроителыюго факультета. 
Профессора, преподаватели предъ
являют в этом году к ним, буду
щим инженерам строек коммуниз
ма, повышенные требования. И 

большинство будущих инженеров- 
энергетиков показывает высокие 
знания.

'Из 22 студентов 231-й группы, 
державших экзамен по математи
ке, ни один не получил плохих и 
посредственных оценок. 'В зачет
ные книжки студентов Бирюкова, 
Буштуева, Шлыкова, Цойксидян 
по этому предмету поставлены 
отличные отметки.

Восемь из 16 студентов! 334 и 
группы на «пятерки» сдали курс 
металловедения.

ЗАМЕТКИ ЭКЗАМИНА ТОРАПочему
они «провалились»?
7 января проходил экзамен по теории пере

менных токов в двух' группах третьего курса 
электромеханического факультета: ® группе 
№  322 и в группе №  326. Из 19 студентов, 
сдававших в группе №  322, получили оцени»: 

«отлично» —  9, «хорошо» —  2 и «неудовлетво
рительно» —  8. И з  22 человек, сдававших 

в группе №  326, отличные оценки получили 
5 человек, хорошие —  8 и неудовлетворитель

ные —  9.

Чем об’ясннть такую резкую разницу в оцен

ках и большое количество «неудов»?

Несомненно, что большинство студентов серьез
но отнеслось к своевременной подготовке такого 

ответственного курса, каким"  является теория 
переменных токов, и поэтому заслуженно полу
чило высокие оценки. Некоторые товарищи 

не смогли успешно подготовиться к  сдаче экза
менов по ряду особых, специфических причин. 
Их срыв в какой-то степени может быть оправ

дан.

В отношении же большинства студентов, по

лучивших неудовлетворительные оценки, можно 
сказать одно: они несерьезно отнеслись к под
готовке к  экзамену. Общественность же групп- 

и курса не обратили должного внимания на то, 
чтобы мобилизовать все силы студентов для 
успешной сдачи экзамена.

Такие студенты, как Багров, Боголюбов, Пана- 
сенко, Ильин, Келин (группа №  322), Анфиноге
нов, Быкова, Лелякин, Федотов, Шалыт (группа 

№  326), гари достаточно серьезном! отношении 

к подготовке могли бы получить высокие оцен
ки в.меето неудовлетворительных, которые они

получили. К этим това
рищам следовало бы 

еще заранее предъявить 

серьезные требования. * 

Однако ни партийная, 

ни комсомольская орга

низации не сделали 

этого, и студенты, от 

которых следовало бы 

ожидать хороших успехов, оказались в хвосте.

В  этих группах чувствуется также отрыв пере
довиков учебы от остальной массы студенчества. 
Хорош о успевающие студенты тт. Мак, Захаре- 
вич, Садовский забыли одно из основных жиз

ненных правил советского человека: не только 
самому непрестанно стремиться вперед, но, до
бившись успеха, увлекать за собой отстающих, 
добиваться общего под’ема. В этом самая главг- 

ная сила наших передовых людей, новаторов, 
постоянно стремящихся к совершенствованию 

в своей работе. Между тем, в этих группах сла
бо развита товарищеская взаимопомощь отлич
ников учебы отстающим студентам,' и этот недо
статок мало тревожит «треугольники» групп.

Сейчас деканат и общественные организации 
факультета делают ряд конкретных выводов по 
ходу экзаменационной сессии. Намечаются меро* 
приятия по усилению индивидуальной партийно
политической работы среди студентов в процессе 

экзаменов. Кафедры факультета увеличивают 
свою помощь студентам дополнительными кон
сультациями.

Итоги экзамена по теории переменных токов 
в 322-й и 326-й группах нашего факультета мно
гому учат весь коллектив института. Надо 

каждому упорнее, кропотливее готовиться к эк 
заменам, а партийной, комсомольской и проф

союзной организациям не предоставлять это 
важнейшее дело самотеку, а  больше интересо

ваться подготовкой к экзамену каждого студен
та, больше помогать и требовать с  них.

Доцент И. ЗА Й Ц Е В , 
зам. декана электромеханического 

факультет»

ДОХОДЧИВОЕ слово
И з  о п ы т а  р а  б о 

н а  и з б и р а т е л
Агитколлектив эне^омаши- 

ностроительнотО факультета в 
период избирательной кампа
нии по выборам в местные Со
веты депутатов трудящихся 
проделал большую работу на 
избирательных участках. Аги
таторы провели 395 бесед, ко
торые прослушали более 3500 
избирателен, 670 избирателей 
присутствовали на докладах и 
беседах, проведенных в клубе, 
более 300 избирателей приняли 
участие в других мероприяти
ях, организованных силами 
агитколлектива.

Поверкой итогов всей нашей 
работы явился день выборов в 
местные Советы —  17 декаб
ря. 100 процентов избирателей 
явились в этот день на избира
тельные участки. Они еди
нодушно отдали свои голоса 
кандидатам сталинского блока 
коммунистов и беспартийных. 
Это было лучшей оценкой всей 
нашей предвыборной деятель
ности.

Сейчас проходит кампания 
по выборам в Верховный Совет 
РСФСР. Наши агитаторы, ак 
тивно включившись в это важ 
ное политическое мероприятие, 
широко используют в своей ра 
боте опыт прошедших выборов. 
Они зпают, что успех в агита- 
ционпой деятельности не при
ходит сам собой. Агитатор дол
жен хорошо знать интересы 
избирателей, их нужды, помочь 
разрешить все интересующие 
их вопросы.

Так и поступают агитаторы 
тт. Беньковская, Гордеев, I V  
лышев, Дмитерко, Лысов, Ста
риков и многие другие. В  дни 
кампании по выборам в мест
ные Советы они были желан
ными гостями па квартирах из
бирателей. Комсомолец тов. 
Лукьянов, например, провел 
для них 17 бесед, тов. Беньков- 
ская —  12, по 14 бесед прове
ли тт. Гордеев и Григорьев. Они

т ы  а г и т а т о р о в  
ь н о т  у ч а с т к е
знакомили избирателей с  меж
дународным положением, с  до
стопримечательностями Ленин
града, его революционным про
шлым, с  местами, связанными с  
революционной: деятельностью 
В. И. Ленина и И. В. Сталина. 
Тт. Беньковская, Малышев и 
Пономарева свои беседы с  изби
рателями сопровождали экскур
сиями по городу н а  автобусах, 
культпоходами в музеи.

В дни кампании по выборам 
в местные Советы многие изби
ратели —  работницы-строите
ли, проживающие в доме №  64 
по Лесному проспекту, —  из’- 
явили желание научиться вы
шивать и вязать. Тов. Беньков
ская организовала для них кру
ж ок вышивки и  вязания, сама 
взялась руководить им.

Большой опыт был накоплен 
в дни прошлых выборов также 
агитаторами тт. Малышевым, 
Гинзбург, Дмитерко, Григорье
вым и многими другими. Они 
тщательно подбирали материа
лы к беседам, продумывали ме
тодику бесед, снабжали их я р 
кими, убедительными примера
ми. Их опыт широко исполь
зуется и приумножается в ны
нешнюю избирательную кампа
нию.

Несомненно, что, используя 
накопленный опыт агитацион
ной работы, всемерно расширяя 
его, коллектив энергомашино
строительного факультета в 
период подготовки к  выборам в 
Верховный Совет РСФСР до
бьется новых успехов. Слово 
агитатора будет еще более до
ходчивым словом.

А. А Д Л И В А Н К И Н ,

младший научный сотрудник 
* * *

На снимке: агитатор М . С. 

Беньковская —  младший науч
ный сотрудник лаборатории 

паровых котлов — готовится к 
очередной беседе с избирате

лями
Фото Г. Коновалова

Дом учёных—к выборам
Большую работу проделал в 

дни кампании по выборам в 
местные Советы агитпункт в 
Доме ученых в Лесном. 'В Доме 
было проведено около 100 по
литических и культурно-массо
вых мероприятий для избирате
лей, в том числе 16 лекций, бе
сед и докладов, 15 выступлений 
художественной самодеятельно
сти, 6 встреч с депутатами и 
кандидатами в депутаты мест
ных Советов, 10 вечеров, 12 
киносеансов, 41 просмотр теле
передач, организованы две вы

ставки о великих стройках ком
мунизма.

К  предстоящим1 выборам в 
Верховный Совет Р С Ф С Р  Дом 
ученых готовится значительно 
расширить свою деятельность. 
Сейчас на агитпункте подобра

на избирательная литература, 
организован регулярный про
смотр телепередач, проводятся 
инструктажи агитаторов, изби

ратели знакомятся с «П олож е
нием о выборах в Верховный 

Совет РС Ф С Р».
В календарном плане агит

пункта на январь много различ!- 
ных мероприятий для избирате
лей. Здесь уж е  проведены 3 до
клада. 21 января в Доме уче
ных состоится вечер, посвящен
ный памяти В. И . Ленина. 25-го 
агитпункт совместно с Домом 
ученых проводит' встречу изби
рателей с лауреатами Сталин* 

ской премии конструкторами 
завода имени Сталина Ковале
вым, Амосовым и Грановским. 
Они расскажут избирателям о 
том, как их предприятие выпол
няет заказы великих строек 
коммунизма.

В этом месяце будет прочитан 
также ряд лекций о междуна
родном положении, о  великих 

сталинских стройках.
Ю . Ю РЬЕ В С К И Й , 

директор Дома ученых



D  СВЯЗИ с быстрьш разви
тием наук, в условиях со

циалистического общества непре
рывно растут по об’ему материа
ла и программы технических 
дисциплин. Увеличи
вающееся содержание 
курса требует новых 
форм, новой методики 
преподавания, позво
ляющей в сжатые сро
ки сообщать студентам 
большой об’ем мате
риала.

Обсуждаем статью тов.; Душенова 

«О методике преподавания»

Из опыта 
кафедры

одной
ной в кабинете архитектуры, 
разработан простой и удобный 
тип чертежного стола с присло-

_  _  соблениями, позволяющими, не
Новое в методике воззшк&ет в циплйнироввшность. По сути же увеличивал з&шшзвмой площади,

результате изменений, усовер- дела немалая причина происходя- иметь перет глазами дополнитель-
шенствований как в изложении щего кроется и в недостатках ме- 11Ь1е листы чертежей,
лекций, так и в ведении курсо- годики, преподавания. „ 

вого проектирования. Оно, в ча- Если перед студентом ставятся
стности, заключается в умелом задание, для выполнения которо- р ‘ Г( Б
подборе непрерывно растущего го нужен известный багаж фа,к- J  чсотежных лоски В чептся -
фактического материала, который тическнх знаний, то должно быть J  * 0 ' кабинет
должен быть раскрыт учащимся разработано и такое методическое ^ ^  опигииатьная «ве-
в наиболее наглядной форме. пособие, которое содержало бы в *' _ чеите-кей Она р т ы

В технических дисциплинах ре- себе все необходимые сведения, “ а;  в отверстао v  квая сто-
шение методических задач может изложенные в настолько ясной Кабинет архитектуры и ди-
быть в известной степени осу- последовательности, чтобы можно \?ертетные сн -шжр
ществлено путем кинофикации было приступить к работе над * ‘ е 1 упиверсатыюп
учебного процесса, изготовлением проектом сразу  после краткой ’ f  Й %  Р 1МТО,)ая
моделей современных конструк- консультации пли даже без нее. шбчв1Яет Детудеп£а от необходч-
Ций и т. п. Но, наряду с этим, Следуя богатым традициям рус- [ Д пользоваться целым рядом
подобно тому, как раоочин-ста- ской архитектурной школы, ка- ™  ы принадлежностей
хановец достигает высокой ироиз- федра «Архитектура и строи- 1 принадлеж were .
водительностп труда применением тельство» института разрабаты- Все эти приспособления созда-
ряда, казалось бы, простых при- вает ряд методических пособий, ют удобства в работе и значи-
способлений, так и в поисках но- имеющих целыо облегчить труд телшо способствует успеху расо
вых форм изложения материала студентов в области проектнрова-
следует, не гнушаясь малым, ис- идя промышленных и граждан- ты ^т- ^с га'
пользовать и простые приемы, ских зданий, сообщить им необ- Существенную помощь в изу-
если они ведут к желаемой цели, ходимые технические сведения, чении дисциплины оказывают

Приступая к  архитектурному чтобы позволить тем самым ис- тематические выставки,
проектированию на 5-м семестре, пользовать основное время для V  ' б.т  е
студент не имеет нужных знании решения композиционных вопро- а1хптекту1>ы ‘ 0(Ьот П(т ч  большая
в области инженерных и архи- сов. тематическая в п е ™  Z
тектуриых конструкции. Необхо- К ньшешнему учебному гол' священ а истории отечественного
Д1шые сведения по архитектуре закончен» н внедрено » учебный 30̂ СТ]!а. На Ртрех степдах от]в_
ему «начитываются» лектором в процесс ценное методическое по-
теченпе семестра. Инженерные же собпе: «Атлас чертежей по ар-
дисциплины излагаются на стар- хитектуре промышленных зда- ‘ П е р и о д а  с  X но X III, с XVI
ших курсах. Однако для успеш- нии». Атлас охватывает основ- v y j j  X V III по X IX  в и
цого проектирования общее зла- ные вопросы архитектурного про- ’ ‘
комство с предметом студенту ектпрования подобных зданий и Заканчивая свою статью, я
требуется с первых же часов ра- состоит пз 10 листов чертежей и хочу предупредить читателя, что
боты иад заданием. Без него он краткой пояснительной записки, изложенные здесь некоторые ме- 
стаповится втупик перед любым Опыт применения атласа в те- роприятия, проведенные кабине-
вопросом и не может нттп даль- кущем учебном году показал, что том архитектуры института, не
ше без помощи консультанта, студенты с  его помощью само- являются шаблоном и не могут
Консультант также пе может под- стоятельнсе п быстрее ориентп- быть навязаны для других кабп-
меннть собой лектора и сразу руются в конструктивных вопро- иегов и кафедр. Настоящая ста-
сообщить студенту все необходи- сах , приобретая там самым воз- тья имеет своей целыо обмен
мые знания. В результате в на- можпость работать над проектом опытом с  тем, чтобы предложить
чале семестра образуется дли- с  первых же дней семестра, всем нашим профессорам и пре- 
тельный разрыв, когда студент Кроме учебных пособий, боль'- подавателям подумать и выска-
не двигает работу над проектом, шое значение для успеха курсо- зать •свое мнение о том, как луч-
а  забрасывает ее впредь до на- вого проектирования п изучения ше> рациональнее, доходчивее до-
копленпя необходимых сведений, дисциплины имеет хорошая рабо- нести до ^студента тот пли пион

Часто преподаватели, обвиняя чая обстановка в чертежных. изучаемый в институте предмет, 
студентов за  длительную «рас- В результате некоторой экспе- Ассистент

качку», ссылаются па их недпе- рименталыгой работы, проведен- И. Ш ЕРЕШ ЕВСК И й

ЗИ М Н И Й  спортивный сезон 
в разгаре. Любители зимне

го спорта проводят свой досуг, 

катаясь на лыжах и на коньках, 
играя в хоккей. Спортсмены на

шего института умело сочетают 
подготовку к экзаменам с заня

тиями спортом.
Наступила пора интереснейших 

спортивных соревнований. И 

спортсмены-политехники деятель

но готовятся к ним. Под руко
водством опытных тренеров они 

совершенствуют свое мастерство, 
повышают спортивные разряды. 
Настойчиво готовятся к соревно
ваниям наши лыжники. Мужской 

коллектив секции занимается под 
руководством лыжника-первораз- 

рядника старшего преподавателя 

кафедры физического воспитания 
и спорта И . Гапонова, а жен

ский коллектив —  под руковод
ством мастера спорта преподава
тельницы кафедры Е. Тяпиной. 

Занятия в спортивном зале чере
дуются с тренировкой на откры

том воздухе. П о воскресеньям в 

Кавголове и Сосновке устраива
ются переходы на длинные ди
станции. Спортсмены изучают 

технику ходьбы на лыжах по 
сильно пересеченной местности, 

бег по равнине, спуски с горы, 
преодоление крутых под’емов.

Н а  стадионе «Медик» прохо
дят тренировки конькобежцев 
(тренер —  преподаватель кафе

дры Е. Терехин), а на стадионе 
завода «Светлана» тренируется 

команда хоккеистов (тренер —  
преподаватель Ф. Аксенов). Чле
ны коллектива горнолыжной сек

ции под руководством мастера 
спорта научного сотрудника 

В. Старицкого проводят свои 
тренировки на Кавголовских 
холмах.

Впереди немало соревнований. 
В дни студенческих каникул в 

Свердловске будет разыграно 
всесоюзное первенство по зимним 
видам спорта среди вузовских 

коллективов общества «Наука».

Завтра лыжники нашего ин
ститута выйдут на. старт всесо

юзных заочных зимних соревно- 
ний.

* * *

На снимке: тренировка лыж
ников

СООРУЖЕНИЯМ СТАЛИНСКОЙ э п о х и

Л А Б О Р А Т О Р И Я  деталей ма- 
шин нашего института свя

зана тесными узами творческого 

содружества с ленинградским 
заводом «Красный металлист». 
Коллектив кафедры помогает за 

воду выполнять ответственные з а 
казы сталинских новостроек. Так, 

например, научные сотрудники 
кафедры проводят испытания ре
дукторов новейшей конструкции, 

изготовляемых заводом «Красный 
металлист» для строительства 
электростанций на Волге, Дне
пре, Дону и Аму-Дарье. Д ея 

тельное участие в этой работе 
принимают и студенты.

На снимке: студенты С. Б а 
луев (на первом плане) и А. Ов

сянников проводят испытания 

цилиндрических редукторов заво
да «Красный металлист»

Фото Л. Коровина

С т р о и т е л я м
н о в о г о

к а н а л а

С  чувством огромной 
гордости за свою Р о 
дину восприняли уче
ные нашего института 

постановление Совета 
Министров С С С Р  о до

срочном окончании 
строительства Волго- 

Донского судоходного 
канала и орошении зе
мель в Ростовской и 
Сталинградской обла

стях.

Под  -председатель

ством члена-корреспон- 
дента Академии наук 

С С С Р  профессора М . А. 
Шателена состоялось з а 
седание комитета с о 

действия строительству 
сталинских новостроек. 

Члены комитета в числе 
других вопросов заслу

шали информацию о но
вом постановлении пра
вительства. Принято ре

шение, на основании ко
торого кафедры и лабо
ратории ряда факульте

тов примут участие в 
научных изысканиях, 

связанных с досрочным 
окончанием строитель

ства Волго - Донского 
гидроузла и сети о р о 
сительных каналов.

Коллектив нашего института деятельно 
участвует в оказании помощи строителям 
новых гидроузлов, сооружаемых в нашей 
стране по гениальному сталинскому плану. 

Ученые, студенты, служащие — все политех
ники считают своим важнейшим долгом вне

сти свой лосильный вклад в создание вели
ких строек коммунизма. Конкретными делами 

подкрепляют они свои обязательства.

К у й б ы ш е в —М о с к в а
Для само 

в м и р е  з л е к
Почти на 1000 кило

метров протянется вы- 
. соковольтная линия эле
ктропередачи Куйбы

шев — Москва. Науке 

предстоит решить нема
ло задач, связанных с 

постройкой подобных, не 
существующих еще в 

мире, сверхдальних ли
ний. Чтобы электро

энергия Куйбышевской 
ГЭС  поступила в столи
цу с минимальными по

терями, предстоит р а з 
решить много сложней
ших технических про
блем.

Над некоторыми из 
них и работает сейчас 
лаборатория техники вы

соких напряжений, воз
главляемая лауреатом 

Сталинской премии про-

й д л и н н о й  
т р о п е р е д а ч и
фессором  А. А. Горе- 

вым. Ученым уже уда
лось добиться некото
рых успехов. Они за 

кончили научное иссле
дование грозовой защп- 

ты подстанций и пере- 
ключительных постов 
будущей электролинии, 

а также провели анализ 
пропускной способности 
электропередачи и мер 

ее повышения.

В настоящее время 
профессор А. А. Горев 

заканчивает исследова
ние вопросов устойчиво
сти работы систем, свя
занных дальними ли
ниями передач. Его р а 
бота по-новому освещ а

ет многие важные для 
практики технические 

вопросы в этой области.

Б и б л и о т е к а  — 
вели ки м  

стройкам
Активное участие в 

оказании помощи строй
кам коммунизма прини
мают работники фунда

ментальной библиотеки. 

В настоящее время би
блиографы ведут с о 

ставление библиографи
ческих карточек лите

ратуры, отображающей 
новейшие достижения 
технической мысли в 

различных отраслях 

строительства и экспло- 
атацин мощных гидро
сооружений.

Библиографами уже 

подобрано и системати
зировано большое коли
чество литературы по 

8 темам, в том числе по 
передаче электроэнергии 
на сверхдальние р а с 

стояния, мощному гид
ромашиностроению, по
стройке больших зем

ляных плотин и шлю
зов, электротермии и 

т. п. К началу мая р а 
бота по составлению 

справочника будет з а 
кончена. Библиографы- 

политехники подготовят 

к этому времени около 
15 тысяч библиографи
ческих карточек.

Ждём
вашей

помощи
□

О Т К РЫ Т О Е

П И С Ь М О

П О Л И Т Е Х Н И К А М

Политехнический институт им. 
М. И. Калинина является шефом 
Дома пионеров Выборгского рай- 
опа.

Наиболее частыми гостями в 
Доме пионеров являются члены 
бюро ВЛКСМ фпзпко-механическо- 
го факультета. Они приходят к 
нам для организации более тесной 
связи с кружками и классами. 
Однако этого далеко пе доста
точно.

Сейчас в Доме пионеров в 
65 классах и кружках обучаются 
1755 школьпиков, из них 309 за 
нимаются в технических кружках. 
Проводится массовая работа со 
школьниками и пионерским ак
тивом. Все классы и группы 
имеют педагогов, которые и обу
чают детей по. соответствующим 
программам.

Одпако для более лучшей орга
низации работы с ребятами Дому 
пионеров необходима постоянная 
помощь своих шефов. Наши тех
нические кружки, например, 
остро нуждаются в систематиче
ских беседах, расширяющих по
литический и технический кру
гозор учащихся. Для спортивных 
кружков (туристских) крайне не
обходимы руководители, способ
ные провести массовую и прак
тическую работу в туристском 
клубе. Кроме того, ребята хотят 
почаще встречаться со знатными 
людьми города, учеными, пред
ставителями стран народной де
мократии, слушать лекции о ве
ликих сталинских стройках 
и т. п. Во всем этом политехники 
смогут оказать нам неоценимую 
помощь.

Нашим шефам предстоит боль
шая работа, да и возможности у 
вас, товарищи, большие. Между 
тем, до сих пор физико-механиче
ский факультет частично помог 
только двум кружкам (радио и 
фото), а ведь в Доме пионеров 
их G5.

Сейчас настала необходимость 
решать вопросы шефства более 
практически. Институту следова
ло бы установить связь со всеми 
нашими кружками, выделить от
ветственных за работу, догово
риться, кто будет осуществлять 
шефство над тем пли иным клас
сом, кружком.

Ждем вас, товарищи-полптех- 
пики, в Доме пионеров!

М . Ш ЕН К М А Н , 

директор Д ом а пионеров Вы

боргского района
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